



# TRANSCRIPCIÓN

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN EL ACTO 'GOALKEEPERS' DE LA FUNDACIÓN BILL Y MELINDA GATES, JUNTO A BILL GATES, MELINDA FRENCH GATES, Y LA PRIMERA MINISTRA DE BARBADOS, MIA MOTTLEY**

Nueva York, 21 de septiembre de 2022

## **INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ**

Querida primera ministra Mottley, Melinda, Bill,  
Queridos amigos,

Estoy muy contento de estar aquí de nuevo en la conferencia Goalkeepers. Han cambiado muchas cosas desde 2019.

En los últimos tres años, el mundo ha tenido que hacer frente a numerosas crisis. Cuando estábamos dejando atrás lo peor de la COVID-19, comenzó la guerra en Ucrania, que echó por tierra muchas de las perspectivas de recuperación. Por otro lado, la emergencia climática no es algo nuevo, y cada vez vemos más a diario su impacto devastador.

La pandemia supuso un gran revés en muchos frentes. Niños y adolescentes de todo el mundo no pudieron ir a la escuela durante uno o incluso dos años. Muchas personas se vieron privadas de servicios sanitarios básicos.

Millones de familias pasaron por dificultades, y siguen haciéndolo. Hoy muchos se preocupan por cómo calentar sus hogares y pagar las facturas a fin de mes.

Los gobiernos tienen que actuar, tenemos que actuar en muchos frentes simultáneamente. Pero no podemos olvidar los objetivos que nos habíamos fijado para 2030. Por eso debemos redoblar nuestros esfuerzos. En este sentido, me complace anunciar que España aportará 130 millones de euros para los próximos tres años al Fondo Mundial, lo que supone un incremento del 30% respecto a nuestra anterior contribución en 2019.

Las finanzas internacionales son esenciales para que los gobiernos afronten todos estos retos, y debemos garantizar un acceso equitativo a ellas, como dijo la primera ministra. Por eso debemos dar prioridad a los más vulnerables, independientemente de categorías abstractas como el PIB per cápita de un país, que puede ocultar una enorme desigualdad y pobreza.

En esta ocasión, el mundo comprendió la magnitud del desafío. Nuestra respuesta a la crisis del COVID ha sido muy diferente a la crisis financiera de 2008.

Me refiero a España, pero también a la Unión Europea en su conjunto, a Estados Unidos y a las instituciones financieras internacionales en general. Las mentalidades han cambiado, y con ellas han cambiado las prioridades.



Por lo tanto, hay margen para el progreso, si seguimos avanzando a partir de los pasos positivos que hemos dado.

El año pasado aprobamos una emisión extraordinaria de Derechos Especiales de Giro (DEG), y tomamos medidas sin precedentes para garantizar que beneficie a quienes más lo necesitan.

España se mostró muy contundente sobre la necesidad de hacerlo, y sobre la necesidad de incluir a los países vulnerables de renta media en esta mezcla.

Por eso defendimos con éxito la creación de un Fondo de Resiliencia y Sostenibilidad (RST) en el marco del FMI, por eso nos comprometimos a destinar el 20% de nuestros ODS a financiar este y otros mecanismos existentes, y por eso hemos sido el primer país del mundo en confirmar un acuerdo de contribución para el RST.

Pero el acceso a la financiación también debe contemplar los recursos nacionales y la equidad fiscal. En este sentido, creo que hemos hecho grandes progresos con el acuerdo alcanzado en el marco de la OCDE y el G20 sobre la fiscalidad de las empresas multinacionales y un impuesto mínimo global, que refleja nuestro deseo común de frenar las prácticas fiscales perjudiciales y detener la carrera hacia el abismo en materia de fiscalidad empresarial. Barbados también se sumó al acuerdo, lo cual creo que es una excelente noticia. Ahora tenemos que acelerar su aplicación.

En resumen, hemos demostrado que somos capaces de adoptar medidas concretas y tangibles que ayudan a las personas afectadas. Simplemente tenemos que seguir haciéndolo, con los ODS como guía.

Gracias.

**P.- Presidente Sánchez, si me lo permite, comenzamos con usted. ¿Cómo avanzamos contra la emergencia climática en un momento en el que los gobiernos también deben hacer frente a la crisis energética, alimentaria y financiera mundial?**

**Presidente.-** Estuve hablando con Melinda antes de este evento, y creo que el mayor riesgo político al que nos enfrentamos es la aparición de algunas voces que utilizan estas excusas, quiero decir, estas crisis como excusa para reducir su compromiso en la transición verde y el cambio climático. Así que, en cierto modo, lo que dirían es que bueno... el cambio climático, por ejemplo... la

igualdad de género... son situaciones en las que nos enfrentamos al desarrollo económico, no a las crisis, así que dejemos de lado todos estos retos porque tenemos que centrarnos en las cosas importantes.

Las cosas importantes no son el cambio climático o la igualdad de género, sino otras. No sé cuáles. Siempre con el objetivo de mantener el statu quo. Así que creo que ese es el mayor, el principal riesgo.

¿Y cómo luchamos contra ese riesgo? Creo que tenemos que redoblar nuestro compromiso con la transición ecológica y la igualdad de género.

Y tenemos que afrontar este reto diciendo que vamos a acelerar nuestros compromisos y a alinear nuestras respuestas a las crisis existentes con la crisis principal, que es el cambio climático. Y eso significa adaptación, como dijo antes la primera ministra, recursos financieros y, por último, acelerar nuestro proceso de energías renovables.

Y esto es lo que estamos haciendo en España.

**P.- Fantástico. ¿Y cómo se consigue la buena disposición? Porque sabemos lo que hay que hacer, pero lo más difícil es conseguir la disposición.**

**Presidente.-** Cuando hablé con el sector privado antes de la pandemia y después de la pandemia, vi un gran cambio.

Antes de la pandemia, el sector privado, toda la industria, la industria tradicional era muy reacia a admitir que era necesaria una modernización de la industria y que había que centrarse en la transición ecológica, pero después de la pandemia, las cosas cambiaron.

Y también, por ejemplo, en mi país durante el verano, la gente se dio cuenta -ya que tuvimos olas de calor, incendios, sequías en España y en toda Europa- de las consecuencias del cambio climático y de las consecuencias de no actuar contra ellas.

Así que creo que, de alguna manera, lo que la gente necesita son narrativas positivas sobre lo que significa esta transición verde y hacer que sea una transición verde inclusiva.

Esto es lo que estamos intentando hacer en España.

**P.- Gracias.**



*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*  
*(Intervención original en inglés)*